

EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL
AÑO XLI.—Núm. 12.835

SERVICIO TELEGRÁFICO
DOS EDICIONES DIARIAS

Viernes 16 de Junio de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 16 (2 m.)

Notas políticas

El Estatuto del Banco

Ha sido muy comentado el incidente ocurrido en el Consejo de Estado con motivo de la votación del Estatuto para la aplicación de la Ley del Banco de España.

Se había acordado modificarlo, pero por la intervención de Andradé se revocó el acuerdo.

Comentóse que el marqués de Lema interviniera en la votación, ejerciendo el cargo de Gobernador del Banco.

Rodés y otros consejeros formularon voto particular y mantendrán una actitud firmísima para impedir que prospere el Estatuto sin modificarlo.

En el Estatuto se aumentan los sueldos y dietas de los Consejeros del Banco, con cargo al Tesoro.

El viaje y la dimisión del Alto Comisario

Nada se ha concretado todavía respecto al viaje del general Berenguer.

Se sabe que vendrá pronto a Madrid, pero hasta ahora se ignora la fecha definitiva.

Con motivo de este viaje vuelve a hablarse de la dimisión del Alto Comisario en Marruecos.

Algunos periódicos citan los nombres de González Hontoria y Pérez Caballero, para sustituirle y hasta se afirma que no sería extraño que se ofreciera el cargo a Cambó, pero todo se juzga pura fantasía.

Los presupuestos

Hoy continuará discutiéndose el presupuesto de Instrucción pública.

No se cree que termine hoy la discusión por haberse presentado numerosas enmiendas.

La Comisión de Presupuestos del Congreso dejó avanzadísimo el de Fomento, que se leerá hoy.

Bergamín en Palacio

A pesar de ser día festivo, el ministro de Hacienda despachó con el Rey.

Algunos relacionaron esta visita con la actitud que mantiene Bergamín, contraria a que prosiga la guerra de Marruecos.

Sábase, sin embargo, que la visita fué motivada por el deseo del ministro de Hacienda de explicar al Rey un proyecto que leerá en breve a las Cortes.

La estancia de Bergamín en Palacio fué larga por haberse quedado con el Rey a oír misa.

Varias noticias

El Corpus

A las cinco de la tarde salió de

la Catedral la procesión del Corpus.

Las tropas cubrieron la carrera. Los balcones de las calles del tránsito estaban engalanados con colgaduras.

Presidió el Ayuntamiento. Inmenso gentío presenció el paso del Santísimo, arrojando muchas flores.

La procesión desfiló por Palacio, en cuyos balcones se encontraba toda la familia real.

De Barcelona comunican que ha sido muy comentada la ausencia de las autoridades en las fiestas religiosas del Corpus, celebradas en la Catedral.

La fiesta nacional.—

Villalta gravemente herido

MADRID.—Los novillos del Duque de Tobar, cumplieron. Carralpuente, deslucido.

Villalta fué cogido, resultando con una herida en un muslo de 20 centímetros de extensión, que dejó al descubierto los vasos femorales.

El debutante «Parejito», ignorante. Los picadores «Lobatón» y «Formalito», sufrieron contusiones.

TOLEDO.—Castillo, terciado. Pablo y Marcial Lalanda, regulares.

MÁLAGA.—Toros de Palha, grandes.

Paco Madrid, Angelete y Cámara, voluntariosos.

SEVILLA.—Se celebró la corrida de la prensa.

El ganado resultó desigual. Segura y Saleri, regulares. Valencia II, bien.

Descarrilamiento

MÁLAGA.—Entre las estaciones de Alora y Las Mellizas descarriló el miércoles un tren mixto. En el accidente resultaron dos heridos.

Para dicho lugar salió un tren de socorro.

Ayer llegaron a esta los heridos, restableciéndose la circulación de trenes.

Una bomba

BILBAO.—En la casa número 24 de la Alameda de San Mamés se encontró una bomba de hierro, cargada de pólvora, debajo de una escalera.

Fué llevada al Parque de Artillería.

Los metalúrgicos

BARACALDO.—La Asamblea de metalúrgicos acordó mantener la huelga.

Un homenaje.—Asamblea.—Denuncia grave.

BARCELONA.—Asistiendo el

¿Quiere V. estar diaria y perfectamente enterado, del estado y porvenir de los mercados de cereales, vinos, aceites, etc.?

—Suscribase a la «La Revista Mercantil», de Valladolid, que es una especialidad, con 41 años de existencia. Cuesta 24 pesetas año. Hágalo enseguida; nos lo agradecerá.

Ayuntamiento, la Mancomunidad y diferentes personalidades, se verificó el homenaje al patricio Pablo Claris.

Depositáronse coronas en el monumento y se vitoreó a Cataluña.

La banda municipal tocó «Els Segadors».

Se ha aplazado la Asamblea del Cuerpo de Vigilancia para acordar la queja que han de elevar al ministro de la Gobernación por la actuación de los policías que vinieron de Madrid con motivo del viaje del Rey.

Se ha presentado una denuncia contra la Sociedad Constructora de Casas baratas, en la cual se exigieron a los socios 5.000 pesetas y no se han construido las casas.

Extranjero

Descarrila el rápido París-Viena

BUDAPEST.—El rápido París-Viena descarriló, quedando destrozados seis vagones.

Han sido extraídos 25 heridos graves y 40 leves.

Espectáculos

COMPANIA FUENTES-VARGAS

Anteanoche se puso en escena en el Teatro Cervantes la comedia de Henri Bernstein «El ladrón», que constituyó un triunfo personalísimo para la hermosa actriz María Herrero y los señores Fuentes (F.) y Vargas.

Discretísima Tarsila Criado, cuya disciplina artística es irreprochable.

Muy bien Victor Pastor y Paco Fuentes.

Ayer, en el Teatro Circo, por la tarde, se representó «El Ardid», con éxito lisongero, y por la noche el melodrama de Gastón Lerroux arreglado al castellano por Gil Parrado, que lleva por título «El misterio del cuarto amarillo».

La interpretación de esta obra constituyó un nuevo triunfo para María Herrero, Francisco Fuentes y Ricardo Vargas.

Muy acertada en su papel y tan bonita y elegante como en «El Ardid», Joaquina Armarche.

Contribuyeron principalmente al admirable conjunto de la obra Victor Pastor, Juan Beringola, José María Torre, Luis Herrero y Paco Fuentes.

Esta noche, a las 10, en el teatro Cervantes, se pondrá en escena la graciosa comedia de José Fernandez del Villar nominada «Constantino Plá».

PLAZA DE TOROS

A causa de la lluvia se suspendió la corrida, dejándola para el próximo domingo.

DE COLABORACION

Augurios erróneos

No puede negarse, sería infantil que se negara la importancia política del acto que celebró el día 10 la concentración de izquierdas gubernamentales. Todas las representaciones de esa significación, exceptuándose la del Conde de Romanones, hablaron en aquel, y todas coincidieron en afirmar, antes que la inteligencia, la unión y casi la función de tales elementos. Cuando la Corona crea llegado el momento de cambiar de política, necesariamente tendrá que volver los ojos a los concentrados, y descargar sobre sus hombros anhelosos de sufrirla la pesadumbre abrumadora del Poder.

Se nos antoja, sin embargo, siempre salvo lo imprevisto, que se equivocan quienes aforan las posibilidades del mañana, fijándose solo en lo que fué práctica corriente hasta ayer. Con sujeción a estas prácticas sería indudable que las derechas relativas que se hallan en el Gobierno habían empezado ya a deslizarse por el plano inclinado que conduce a la oposición; es decir, que si salían del verano y entraban en el otoño difícilmente alcanzarían aquellos días de Noviembre en los cuales los recios aguilones pasan por los bosques, y los despojan de sus hojas y arrastran montones de hojas secas...

Creemos que quienes tal auguran tienen muchas probabilidades de equivocarse, si no cuentan con el suicidio o con la insensatez de los que gobiernan y de sus afines, pues que los segundos son moralmente aliados de los primeros.

Porque es evidente y negarlo valdría tanto como negar la evidencia, que ni el señor Maura, ni el señor Cierva, ni señor Cambó combaten al gobierno actual; es asimismo evidente que no lo hostilizan ni aun le dificultan en lo más mínimo las representaciones de las derechas extremas; está a la vista que no son adversarios sistemáti-

cos suyos los diputados y senadores de la unión monárquica y los elementos independientes no hacen cosa alguna que suscite obstáculo en el camino de la situación. El Gobierno pues tiene mayoría grande, absoluta, que quiere vivir, que desea ansiosamente vivir, que acaso está dispuesta a sacrificarle todo a la vida. Y en estas circunstancias, ó en las racionalmente próximas, a las Cortes que de veras quieren vivir, y que no hacen nada para merecer la muerte ó al menos para que se explique, no habrá quien las mate.

Y ¿para que las habian de matar, cuando aun pueden rendir provecho? ¿Que se ganaría con la mudanza? ¿Se conseguiría un parlamento menos dividido en grupos y fracciones que el actual? De ninguna manera. Aunque la concentración obtuviese sin forzarla máquina una gran mayoría, la composición de esta, en la que podría señalarse por lo menos siete significaciones, negaría la unidad, sin la cual todo es equilibrio inestable.

Eso lo sabe todo el mundo, incluso los que dicen no saberlo ó aparentan saber lo contrario, y más y mejor que nadie el Monarca. Por lo tanto, como no sea que los sucesos, lo reclamen y lo impongan, se retrasará lo posible y aun lo imposible todo cambio político que suponga la disolución de las Cortes.

Por el órgano elocuente de don Melquiades Alvarez se ha presentado como arquetipo de reyes constitucionales al rey mudo. Se nos antoja que va a ver henchidas las medidas de su hipótesis la concentración. En las altas regiones se quiere no hablar de cambio de poder en mucho tiempo. Va a durar la mudez, si es posible, hasta que las Cortes se acerquen al término de su vida legal.

Ignel Peñasflor

El coloquio de los perros

Ayer, cuando pasaba por la calle Mayor, esquina al teatro Cervantes, pude oír el siguiente diálogo sostenido entre un hermoso mastín y un escuálido podenco.

—¿No te parece que debemos presentar un voto de gracias al Ayuntamiento por lo bien que nos trata este año?

—Ya lo creo é incluso una manifestación para demostrarle toda la adhesión de la turba canina.

—No dirás que nos han molestado este verano.

—(No nos obligan a llevar bozo que tan molesto nos resultaba y que nos impedía revolver entre los cajones de basura que existen en las puertas de algunas casas y donde siempre encontramos algún huesecillo que roer.

—No es eso lo mejor querido compañero, sino que ya no nos

molesta el tío del lazo, y lo que es todavía mejor, ya no nos eugañan los «guindillas» con la célebre «morcilla malagueña» que nos produce una muerte tan penosa, la cual no nos agrada apesar de ser tan apropiado para nosotros los perros.

—Nada compañero que estamos de enhorabuena, que como nos dé la rabia nos nos vamos a dar atracción de morder a todos nuestros semejantes, y sobre todo a los hombres que tan mal nos tratan.

—Oye, una advertencia: si rabias tienes que respetar al alcalde y a todos los concejales.

—Descuida que a esos no les morderé.

No pude oír más, pues los dos perros se fueron muy contentos, y haciendo votos porque siga por mucho tiempo la protección que se les dispensa por el Ayuntamiento.

Por la transcripción,
Eduardo Quijada Pérez.